

SE SUSCRIBE:
En CADIZ, en el despacho de esta periódico; en JEREZ, en la librería de BUENO; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Díez.

EL GLOBO

PRECIOS DE SUSCRICION.
Para Cádiz llevados á las casas. rs. vn. 13
Recogiéndolo en el despacho 12
Para fuera de Cádiz, franco de porte. 16

JUEVES 7 DE OCTUBRE DE 1841.

Mucho se equivocan los que en la noche del 29 han asaltado nuestra casa y destruido nuestra imprenta, si creen que somos nosotros quienes hemos recibido de su mano un golpe terrible: mucho se equivocan los autores y promovedores de tan horrendo crimen si piensan que sus adversarios políticos y la causa que defienden han sufrido algun menoscabo; porque los intereses especiales lastimados son insignificantes, casi imperceptibles en la inmensa cuestion de principios, de libertad, de fueros y de derechos constitucionales que han suscitado.

Quienes han padecido no son los redactores del GLOBO, son los principios liberales, los fueros del pensamiento, la libertad de la prensa, la Constitucion y las leyes cuya magestad ha sido hollada, y cuya fuerza y poder han sufrido un golpe mortal.

Y se tendrán por amigos de la libertad los que tal atentado han concebido, y consumado!!!

¿Como entendeis vosotros, y los que os aprueban, y patrocinan la libertad de la prensa? ... Os llamais liberales, y no podeis tolerar la mas templada de las oposiciones: os llamais liberales, y no quereis que se escriba al lado vuestro sino para ahogar vuestras pasiones. os llamais liberales, y vais debajo de la lápida de la Constitucion á hacer pedazos la Constitucion misma!!!

Vuestras pasiones os estravian, vuestras pasiones desencadenadas os pierden; porque vuestras pasiones y sus consecuencias dan la razon á vuestros adversarios políticos.

¿Quién podrá creeros cuando digais con la mano en la conciencia que sois amigos de la libertad y defensores ardientes de la Constitucion de 1837?.....

¿Qué gobierno estable, liberal y sólido va á fundar el partido á que pertenecais sobre semejantes bases? Si la templanza y la sensatez son los mas poderosos auxiliares del poder, las pasiones brutales son su mayor disolvente.

Confesadlo de una vez: lo que os irrita en nosotros no somos nosotros mismos, no son nuestras doctrinas, no es nuestra oposicion, es que la razon está de nuestra parte.

¿Qué disculpa podrán alegarnos los hombres de Setiembre que pueda disminuir la inmensa responsabilidad que pesa sobre ellos? Ocupan el poder desde la mas insignificante de las alcaldías de una aldea de Galicia hasta las gradas del solio: cuentan con una numerosa milicia, con un ejército aguerrido y poderoso; se proclaman á sí mismos exclusivamente liberales, y sin embargo cuando dominan el pais, cuando tienen tantos elementos de poder y de fuerza una cuadrilla de miserables destrazan la Constitucion, hollan todas las leyes, y no se levanta entre los progresistas de todos matices un grito unánime de desaprobacion, y no se repudia á los autores de tal crimen!!!

Como gobierno y como partido se ven atacados con atentados como el del 29 los hombres de la si-

tuacion. Como gobierno, porque excesos semejantes revelan la existencia de la anarquía; pero no de una anarquía moral y que no pasa mas allá de la esfera del pensamiento; sino de una anarquía material, tangible; de esa anarquía que se pasea por las calles y las plazas con una tea encendida haciendo gala de su hediondez y de su deformidad.

Como partido, porque han sido hollados esos dogmas sacrosantos que tanto ostentan respetar. El alzamiento de Setiembre se hizo, dicen, para conservar pura la Constitucion de 1837; y la Constitucion de 1837 ha sido destrozada en Cádiz delante de ellos, debajo de sus propios ojos. El alzamiento de Setiembre se hizo, añaden, para asegurar la libertad, y todas las libertades han sido holladas en nuestra capital.

¿Qué compromiso puede haber que iguale á este compromiso; que deber á este deber?

Muy distantes estámós de querer convertir este hecho en un arma de partido: tampoco queremos hacer de él una cuestion política; lo que sí deseamos es hacer comprender los resultados de esta situacion para el mismo partido que la domina; lo que nos estremece, no por nosotros mismos sino por el pais que nos ha visto nacer, por este pais desventurado es lo hondo de la llaga que lo mina, y lo destruye.

Desde que empezamos á escribir el GLOBO no hemos cambiado de opinion; hemos pedido, y pedimos hoy "gobierno"; pero un gobierno fuerte, no por la fuerza material; sino por el amor, el cariño y la prosperidad de los pueblos: enérgico, no con la energia de las pasiones; sino con la energia de la razon y de la confianza en sí propio, y en el resultado de sus actos: templado sin debilidad, y libre sobre todo de las cadenas de hierro que ligan á los gobiernos de un partido. Y ese gobierno, ese poder social es el que cada dia echamos mas de menos, y de cuya falta nos lamentamos: porque no existe, porque no han sabido crearlo los hombres de Setiembre; por en sus manos se han gastado todos los resortes, y hemos venido á parar á este estado de desenfreno y de desencadenamiento de pasiones de mal linaje es por lo que tenemos por responsable de él á los hombres á quienes esta encomendada la suerte de nuestro pais.

No perdonamos medio alguno á fin de publicar dentro de breves dias el GLOBO en sus acostumbradas dimensiones.

A falta de otros medios que nos faltan por las razones que nuestros lectores conocen, hemos hecho pedido de nuevas fundiciones, y nuestros operarios se ocupan en levantar lo que nos queda de las antiguas que están en pastel, segun términos técnicos de imprenta.

De esta manera cualquiera que sea el daño que hemos sufrido, y sobre todo el ultraje que han padecido las leyes, por lo menos no habrán conseguido

su principal intento que consistía en interrumpir la publicacion del GLOBO.

Los periódicos de Londres que por el vapor ROYAL TAR hemos recibido, nada importante contienen. No permitiendonos otra cosa los estrechos límites de nuestras columnas, mañana insertaremos un breve extracto de aquellas noticias.

Notables son los términos en que se explica el SEVILLANO, periódico altamente progresista sobre el atentado del dia 29. Muy avergonzados deben estar sus perpetradores: porque la prensa de todo el reino, y los hombres honrados de todos los partidos no tendrán sino una sola voz para condenar su delirio y su infamia.

En otro lugar insertamos íntegro el artículo del periódico del Sevilla, cuyos redactores han dado una relevante prueba, que agradecemos, de la rectitud y honradez de sus principios.

OPINION DE LA PRENSA PROGRESISTA SOBRE EL ATENTADO DEL DIA 29.

"Al leer el escrito que el periódico gaditano repartió á sus suscritores el dia 30, y que insertamos íntegro en nuestro diario de hoy, sentimos una impresion desagradable, y no pudimos dejar de lamentarnos del estado de intolerancia é inutilizacion en que se halla nuestra patria. Parece mentira que en Cádiz se haya perpetrado un escándalo de esa naturaleza sin que hubiese un gran motivo para ello, si puede haberlo nunca para quebrantar las leyes y atacar lo mas sagrado que hay en las sociedades: la propiedad y la seguridad individual. Pero mas difícil se nos hace creer que las autoridades así principales como subalternas no tuviesen noticia alguna del atentado, para impedir al menos que se hubiese consumado, ya que era imposible haberlo evitado de todo punto, porque á nadie es dado adivinar los acontecimientos.

"Pero nada de esto sucedió; y los criminales no contentos con haberse saboreado á placer con su venganza y haber quebrantado tan atrozmente las leyes políticas, quisieron coronar su triunfo quemando delante de la lápida de la Constitucion los números del periódico. Nos faltan espresiones con que calificar estos hechos; considérellos cualquiera; y despues júzuelos.

"No parece sino que hay un empeño decidido en atacar la libertad de imprenta.

"Si se generalizan esos ataques inusitados á la propiedad de los ciudadanos y la libertad de sus pensamientos; si se toleran por las autoridades, si se cubren por los jueces con el manto de la impunidad, la libertad de imprenta ha concluido entre nosotros de hecho. ¿De qué sirve que esté consignada en la ley fundamental?

"Donde la fuerza es superior á las leyes, donde de tal modo se desprecian y se ultrajan estas que se podra esperar? ¿A donde nos conduciría semejante vandalismo, si la mano fuerte del gobierno no atajase estos delitos, castigando con la menor compasion á los que los cometan? ¿No son nada entre nosotros la libertad, la Constitucion, la propiedad y los demás derechos sagrados de los ciudadanos? ¿A dónde estamos, preguntaremos; entre que gentes vivimos?...

"Una ira ardiente se apodera de nosotros al ver que se titulan liberales; que usurpan este nombre honroso los perpetradores de semejantes crímenes. No;

mentidos son los indicios, manifiesta la hipocresía. No; los liberales no roban; los liberales no apalean, los liberales no quebrantan de ese modo la Constitución, que es su norte; los liberales, en fin, no incensan la lápida donde está inscrito el nombre del código sagrado con el humo de los periódicos, los cuales pueden escribir cuanto se les antoje con las formalidades que escoge la ley, y sujetos á ella. Bien pueden buscar otro nombre para apropiárselo: la opinión pública señalará con otro muy diferente á los que han robado la imprenta del GLOBO: los mismos redactores de este periódico, estamos seguros, pensarán en esta parte como nosotros.

Hemos tomado con tanto calor este asunto porque no es solo un derecho privado el que ha sufrido lesión en Cádiz, son las leyes públicas, es el orden, es la Constitución lo que se ha hollado con la mayor desvergüenza, y esto reclama el castigo mas severo; nosotros tenemos obligación de hablar así, y de defender la ley, cualquiera que sea el que la ataque.

Poco nos importa que el periódico acometido de ese modo pertenezca á una bandera política contraria á la nuestra. ¿Qué son los intereses de partido ni sus mezquinas rencillas cuando se trata de principios de eterna justicia, reconocidos en todos los países, cuando se vá á defender la Constitución y las leyes tan vilmente ultrajadas? Nosotros hemos presenciado absolutamente de quienes son los redactores de ese periódico, de cuales son sus ideas, hemos visto su acento á la libertad, y nos hemos puesto de parte de nuestros colegas, como lo estaremos siempre de la del que lleve la justicia.

No entramos en el exámen del artículo que ha motivado esta ocurrencia: cualquiera que sea su sentido, el escritor público está bajo la salvaguardia de la ley: ante ella solo es responsable.

(SEVILLANO.)

NOTICIAS DEL REINO.

VALENCIA 27 DE SETIEMBRE.

Me he abstenido de escribir á ustedes hasta ver completamente terminada la polémica del general Salcedo con los progresistas rápidos de esta capital. Faltaría á la verdad si no dijera que nuestro segundo cabo ha cumplido por esta vez con los deberes que le imponía su posición: el carácter y la energía desplegados por S. E. han impuesto silencio á los milicianos exigentes, y la autoridad pública ha recobrado la fuerza que los primeros ataques la habían arrebatado.

Debo sin embargo advertir que la circunstancia que ha contribuido sobre todo á mantener dentro del círculo de la ley á los que ya tenían fraguado su plan de motin, ha sido la indignación manifestada por los cuerpos que guarnecen esta ciudad que ha llenado de pavor á los descontentos. Los oficiales del ejército que existen en Valencia aprecian cual se merecen á sus compañeros los del convenio de Vergara y estaban determinados á defenderles á todo trance.

MADRID 1.º DE OCTUBRE.

Parece cosa resuelta que el vestuario de toda la infantería del ejército sea el mismo que se adoptó para los regimientos ligeros antes de la amalgamación.

—Se aproxima el día del remate para el arriendo de la sal y papel sellando, y el anticipo de los 60 millones. Las compañías que deben tomar parte en la subasta ya están organizadas, y según hemos dicho mas de una vez, no habrá la menor dificultad en proporcionar al gobierno la indicada suma. (HABLADOR.)

—Hemos advertido de algun tiempo á esta parte que en el Diario suele llamarse á personas respetables y muy conocidas para que se presenten en los juzgados á prestar declaraciones ó evacuar otras diligencias, como suele hacerse con los tuncos que no tienen domicilio fijo. Hace pocos dias se llamaba á un comerciante muy conocido y diputado á Cortes: anteayer se cita al señor senador Gil Orduña y otros conocidos de todo el mundo, cuyas habitaciones es muy fácil encontrar. Este método, ofensivo al decoro de las personas conocidas, y adoptado quizás para causar mas gastos en los expedientes, revela el miserable estado de nuestra administración interior y el poco miramiento de nuestros curiales. Ignoran estos los nombres de diputados y senadores que todo el mundo conoce y que les darán razón de sus abitaciones en las porterías, de aquellos establecimientos?

SEVILLA 4 DE SETIEMBRE.

Los diarios de Cádiz traen los pormenores del escandaloso y pueril exceso cometido contra la imprenta del GLOBO. Al ver cualquier desmán que se comete contra los derechos públicos que disfrutan

los ciudadanos y que las leyes condenan y nunca pueden consentir, se llena nuestro corazón de amargura, porque nos revelan una triste verdad; y es, que la intolerancia es una especie de tiranía tan detestable, como la que los despotas han ejercido contra los sacrosantos fueros de la humanidad que envilecen.

(DIARIO DE SEVILLA.)

CADIZ 7.º DE OCTUBRE.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL.

No habiendo tenido efecto por falta de postores el remate anunciado de la renta de limpieza de las calles y plazas de la ciudad para el año inmediato de 1842, ha acordado esta corporación publicar nuevamente la subasta por 15 dias, bajo el pliego de condiciones que obra en su secretaría, en el concepto que el remate tendrá lugar á las 12 del dia 15 del presente mes.

Lo que se anuncia para la comun inteligencia. Cádiz 1.º de Octubre de 1841.—Pedro Nolasco de Soto, alcalde 1.º.—José Sánchez Rendon, secretario.

Don Juan Casarriego, teniente del regimiento caballería dragones de Luzon, y Alejandro Massari, sargento que fué de la legion extranjera, se servirán presentarse en la secretaría de la comandancia general de la provincia. Cádiz 6 de Octubre de 1841.

San Marcos, papa y Nuestra Señora del Remedío.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 13 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 47 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 1 y 38 min. de la madrugada.
Primera alta á las 7 y 58 min. de la mañana.
Segunda baja á las 2 y 19 min. de la tarde.
Segunda alta á las 8 y 40 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el dia de ayer.

Hombres.....	2
Mujeres.....	1
Niños.....	0
Niñas.....	1
Total.....	4

Parte mercantil.

BUQUES ENTRADOS EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Vapor paquete ingles Royal Tar, cap. Goerge Brooks, de Lóndres y Lisboa en 32 horas con mercancía, á D. Pedro de Zulaeta y compañía.

VAPORES ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.

Del Puerto.

SOL y ESTRELLA.

Jueves 7.

Viajarán á las horas que con anticipación se anunciará en la oficina.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

En virtud al tiempo que ha hecho ayer no se han podido anunciar las horas de salida de los vapores Betis y Coriano en la carrera de esta al Puerto de Santa Maria; y si el tiempo lo permite para navegar hoy, las horas estarán de manifiesto en la oficina del despacho de boletines, situada en el muelle.

El vapor ANDALUZ saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Viernes 8 del corriente á la una y media del dia.

Comunicacion entre Cádiz, Marsella y Génova.—El nuevo y hermoso paquete de vapor frances EL FENICIO, capitán Martín, debe llegar á la bahía de Cádiz el 11 de Octubre y saldrá el 12 del mismo por la tarde para Gibraltar, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Marsella y Génova. Se admitirán paquetes que no necesiten documentos de aduana á 10 reales por paquete. Lo despachan los señores J. y J. Reortillo, plazuela del Loreto.

ANUNCIOS.

En la librería barcelonesa de Mariano Vidal, calle de San Agustín, núm. 70, se venden las obras siguientes.—El Secretario de los amantes ó arte de enamorar y ser afortunado en amores, adornado con una lámina fina; contiene: 1.º Una colección de cartas y billes

tes amorosos para todos los casos que puedan ofrecerse á un amante. 2.º Máximas, secretos y consejos infalibles para agradar al sexo hermoso. 3.º Conversaciones amorosas entre un joven y su querida. 4.º El jardín del amor donde se enseña á conversar con su adorada. 5.º El espejo ó arte de enamorar. 6.º El catecismo de las muchachas. 7.º La semana feliz.—Tristan el ermitaño, novela histórica y nueva.—Nuevo arte de hacer vinos ó manual teórico práctico escogido de cuanto pertenece al arte de cultivar las viñas en España.—La Celestina ó trágico-comedia de Calisto y Melibea: en la cual se contienen ademas de su estilo agradable y dulce, muchas sentencias filosóficas y avisos muy necesarios para marcebos, mostrándoles los engaños que estan encerrados en sirvientes y terceras.—Principios de urbanidad para uso de la juventud, arreglados á los progresos de la actual civilización.—La geografía para los niños, puesta en diálogo por Ponce.—Ida y Natalida, novela nueva de Arlin-court.—Los amores secretos de Napoleón y la de los príncipes y princesas de su familia.—El príncipe Luis Napoleón Bonaparte en Boloña.—Relaciones diplomáticas; esta obra es interesante para todos los españoles que amen á su patria, y deben procurársela para prevenir y evitar las asechanzas de la cuadruple alianza anglo-rusa-austriaco-prusiana.—Los bandidos mas célebres de Europa; entre los cuales se encuentran los guapos José Maria, el Rubio de Espera y los siete niños de Ecija.—Los dos crímenes mas horrosos, por Alejandro Dumas, adornados con dos láminas.—Bujargal ó el negro rey, hermosa novela de Victor Hugo.—Itan de Islandia, novela por id.—Publicacion interesante: el Panteon literario ó coleccion de las mejores obras así españolas como extranjeras, correctamente traducidas; tres obras se han anunciado en el prospecto (que se entrega en esta librería) y sus títulos son: el Quijote, en tres tomos en 8.º con hermosas láminas. Las mil y una noches, cuentos árabes, por Galland, traducido de la mejor edicion francesa. Saldrán pues en cinco meses cinco tomos, cinco láminas finas, y solo costará 50 rs.; cuando las ediciones francesas la mas módica se vende á 300 rs. Matilde ó las cruzadas, sirviendo de conclusion á la Matilde el hermoso y enérgico poema titulada: La Toma de Jericó, cuyas dos obras no costarán mas que 25 rs., cuando solo la Matilde cuesta en el dia 80 rs.—De estas tres obras el Quijote está concluido, y se empieza á trabajar en las dos últimas juntas.

En esta ciudad y en la inmediata de San Fernando, se venden á precios cómodos las fincas siguientes.

En Cádiz.—La casa de la calle de Juan de Andas, conocida por la de las Cadenas, marcada con los números 153, 154, 155 y 156.—Calle Sopranis, números 115 y 116.—Calle Anoladores, número 103.—Calle de Manuel Enrique, número 24.—Calle de las Descalzas, número 57.—Calle de San José, número 64.—El palco número 11 en el Teatro Principal.

En San Fernando.—Calle Real, números 160, 170 y 179.—El edificio que sirvió de cuartel de guardias marinas. La persona que quisiere tratar de ajuste, respecto á cualquiera de ellas, encontrará con quien hacerlo en la casa número 173 de la calle de San Francisco Javier, principal de la izquierda, en esta ciudad. 3.

GRAMÁTICA INGLESA para uso de los españoles, reducida á 25 lecciones: nueva edicion aumentada y corregida por su autor D. JOSÉ DE URCILLU, con un tratado de pronunciaciion que no tienen las ediciones anteriores. La primera y segunda, que hace años se acabaron, y esta, son las únicas que el autor reconoce por correctas. Véndese en Cádiz, en la librería de Feros, calle de San Francisco; en el Puerto de Santa Maria, en la librería de Valderrama, y en Málaga, en casa de la viuda de Martínez Aguilar, por 20 rs. vn. á la rústica con capas de color impresas. 2

EMPRESA DE LA PLAZA DE TOROS.

Con motivo de la próxima llegada á esta ciudad de la Serenísima señora esposa del regente del reino, debe celebrarse una escogida corrida de toros, para la cual se han allanado todas las dificultades que se presentaron, en razón de que esta empresa, no podia disponer del edificio, por tenerlo cedido hasta fin de año, según contrato, á D. Fermín Salvochea. Pero habiendo ocurrido en tales momento la quiebra de este, el señor juez segundo de primera instancia que está en su concurso se ofreció gustoso, á invitacion de los señores de la comision especial de festejos públicos del Exmo. ayuntamiento, y contando con los buenos deseos de esta empresa, autorizar á ella para que arrendara la plaza, como inmediatamente lo practicó previa la autorizacion debida del expresado juzgado, cuyo arrendatario hace la funcion de su cuenta y riesgo.

TEATRO PRINCIPAL.

Esta noche se ejecutará la comedia nueva en tres actos y en verso, original de los señores Ruti, Doncel y Valladares, titulada: AMOR y FARMACIA.—Baile y sainete.—A las siete y media.

Editor responsable A. Aguirre.

Imprenta del GLOBO; calle del Vestuario, número 97.